
智行理财网
中国期货投资高手(中国期货界高手)

期货市场有千百个关于财富的神话，每个神话里都有一个英雄的奋斗史。让我们去
体验财富英雄的跌宕人生，学习他们的期货交易理念，交易方法。站在财富的舞台
上，与他们一起演义出一个又一个鲜活的财富故事，这便是你阅读笔者文章的意义
之所在。欢迎点赞+收藏！

今天我要介绍期货英雄是：高兵

问题1
、高兵老师您好，感谢您在百忙之中接受专访。您在参加比赛时网名叫“期货梦想
”，您为什么取这个名字？您在期货市场有着怎样的“梦想”？

高兵：
你好！取那个名字的原因得追
溯到做期货之前，当时
听说过一些外国交易员从一手单开始，最终把自己账户变成几千万甚至几个亿美元
的传奇故事
。我想那不是简单的运气问题，一定有某些方法，即使是赌博，也有赌博的技巧。
于是我就开始
千方百计去寻找至少一种能让账户数字变大的技巧，梦想自己有一天终能创造魔术
师般的神话。

问题2
、您在蓝海密剑2009-2010期货实盘大赛中以3667%的年收益获得收益率第一名，
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在参赛过程中您觉得自己的交易水平是否有所提高？在聚光灯下和其他高手过招的
感觉和平时自己一个人做的感觉有何不同？

高兵：参赛中，心态比平
时好。没比赛的时候总追求完美
，认为这个行情应该抓住的却错过了，那个行情应该赚50%却只赚了15%，总觉得
自己每个
月至少应该资金翻
番，那目标当然达不到，有时会因此
而沮丧。参赛了，就会慢慢知道，我们都是人，不是神。

问题3、您在大赛中的打法和日常操作手法会不会有较大的不同？

高兵：基本上操作是一样的，反正资金也不多，比赛账户在信心足时就尽量地加仓
。

问题4
、您会运用“技术分析或者反技术分析或者盘感去猜测明天走势”，猜测完走势之
后，您会怎么做？（第二天的真实走势可能符合您的猜测，也可能与您的猜测不同
）

高兵：猜对了当然容易做，适当时候获利平仓就是了。猜错了，立即出场！

问题5
、您做交易时主要是看图，就是说您是一个技术派，您主要看哪些方面的图形？基
本面信息您一点都不关注吗？

高兵：基本上不关注基本面，因为做的品种多，没精力一一去看，何况去看了也没
专业知识去判断究竟是偏多还是偏空
。既然有那么多看得懂的人去看然后进场，我跟随就是了。

问题6
、您会把记在脑中的一张张图形分门别类吗？以便于在不同的图形出现时，您能够
进行相应的判断、采取对应的操作。

高兵：
是的，在我头脑里装有很多图，
都是记忆下来的。
正
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象有
人喜欢集
邮，有人喜欢收藏
把玩古董等，而我就喜欢收集图形放
在头脑里
，包括读书时候的立体几何和后
来的价格走势图，从投资一开始，多年来我一直在把玩走势图。

问题7
、您关注的品种不少，但同时操作的品种不多，而仓位比较重。您单个品种一般多
大仓位？整个账户一般多大仓位？

高兵：我的交易是主观交易，需要好行情加上好心情，两者都具备的时候，大仓通
常大赚，缺少任何一样的时候，大
仓就交易失败
。平时呢
，我会把所有活跃
品种放在视线范围内，观察它们的互
动关系，
根据信心来决定仓位，单个品种也可能满仓，也可能小仓，通常总的持仓品种不超
过三个，持仓比例也很灵活，可能是灵机一动就决定了。

问题8
、您认为“最好不要满仓操作相关性强的品种”，但“可以满仓操作相关性差的品
种”，为什么相关性差的品种可以满仓操作？

高兵：同时把两个篮子的鸡蛋全打翻的运气难遇到。

问题9
、您认为某个品种在某个时候会出现高收益、低风险的机会，您如何如何判断这种
机会的到来？

高兵：市场好比大海，各种原因如地球的转动，海底地震等都会引起多种级别的海
浪，我的工作就是根据经验去追波逐浪，而经验就是头脑里面的图。

问题10
、即便是“高收益、低风险”的机会，还是会有风险的，如果做错了，您止损是怎
么设的？
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高兵：进场前就想好一个认赔价，出场亏损不多又能证明之前的进场错误。

问题11
、您以前做交易主要做日内的短线和几天的波段，现在是否还是这样的方法？

高兵：想策划做一次能放半年以上的单子，但还在冥想阶段，呵呵。

问题12
、据说这半年来，您的交易成绩没有以前那么好，您觉得主要是什么原因导致您近
期交易成绩的下降？

高兵：这个问题我也一直在思考，
也许是以前的敌人赤膊上阵的很多，用飞镖就能打伤几个，现在全都穿上厚厚的盔
甲，准备逐步换成步枪了，但是瞄准的功夫还很差。

问题13
、当您连续亏损到达什么程度时，您会考虑停下来休整、观望，重新思考交易模式
、重新感悟市场变化？

高兵：
实际上一直在重新思考自己的交易模式和感悟市场，因为任何人的交易系统不可能
成熟得或者完美得不想提高。
亏损会让自己更小心，减少下单量，但当感觉机会再次来临时会进场。

问题14
、您是否在考虑交易模式的变化？您会改变交易周期、改变分析方法、还是改变进
出场的策略？

高兵：是的，希望能有新发现。
主要目标是想把交易周期延长，交易模式也可能会创新，比如以前都是追突破，以
后可能会做些左侧交易。进出场策略肯定也跟着改变了。

问题15
、近半年来，内盘品种走势不太流畅，操作难度加大，而外盘品种则相对流畅，您
有没有考虑开拓外盘交易？

高兵：有这考虑，但
老外的钱也不是那么容易赚的，因为哪里的天空都有下雨的时候。
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问题16
、2010年11月以来，随着保证金和手续费的提高，很多品种的成交量大幅下降，
波动节奏也发生了一些变化。但棉花这个品种的手续费相对来说还是很便宜，成交
依然很活跃，您觉得棉花这个品种目前的流动性和波动性适合您交易吗？

高兵：棉花、橡胶、PTA……等都适合，但
可能是我换武器的缘故，操作不象以前了。

问题17
、您现在处在观望、调整阶段，您觉得您这一次观望、调整，需要多长时间？观望
、调整之后，能否打破瓶颈？

高兵：对此我还是充满信心的，也许会失败很多次，
也许在下次大行情的时候我就能做好了。

来源：知乎期货英雄，投资有风险，入市需谨慎
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